

période totale de 2300 années. Les deux périodes prophétiques commencèrent en 457 av. J.-C. lorsque les Perses donnèrent l'ordre «de rétablir et de reconstruire Jérusalem». Si nous soustrayons 490 années de 2300 années, nous obtenons 1810. En ajoutant 1810 années à 34 apr. J.-C., la fin de la période des 490 années, nous arrivons à l'année 1844 apr. J.-C. Que s'est-il passé au milieu du XIX^e siècle?

5. LE SANCTUAIRE CÉLESTE EST PURIFIÉ – UN JUGEMENT

L'ange dit à Daniel qu'à la fin de la période des 2300 années, «le sanctuaire sera purifié». Depuis la destruction du temple de Jérusalem par les Romains en 70 de notre ère, le peuple de Dieu n'a plus connu de temple sur cette terre. Par conséquent, le sanctuaire qui doit être purifié, à partir de 1844, ne peut être que le sanctuaire céleste dont le sanctuaire terrestre était une image.

Mais qu'est-ce que la purification du sanctuaire céleste? Les anciens Israélites donnaient le nom de *Yom Kippour*, ou jour des expiations, au jour de la purification du sanctuaire terrestre. Et ce jour constituait pour le peuple hébreu un jour de jugement.

Comme nous l'avons découvert dans le guide n° 12, le ministère que Jésus accomplit en notre faveur dans le sanctuaire comporte deux phases :

1. Les cérémonies et sacrifices quotidiens se rapportent au ministère du prêtre dans la première pièce du sanctuaire, **le lieu saint**.

2. Les cérémonies et sacrifices annuels s'appliquent au ministère du grand prêtre dans la seconde pièce du sanctuaire, **le lieu très saint** (Lévitique 16 et 23 ; Hébreux 9.1-5).

Dans le sanctuaire terrestre, lorsque le peuple confessait ses péchés jour après jour, le sang des